



# Almacenes Montaner

SINDICATO 2 A 10 Y MILAGRO 1 A II  
Liquidación Verdad por cambio de Razon Social

## ULTIMOS DIAS

NOTA.—Aparte de la gran rebaja, se abonará al comprador al efectuar el pago en la Caja, el 10 por ciento del valor de la compra.



**DOÑA FRANCISCA CARBONELL Y VADELL**  
VIUDA DE VILLALBA  
FALLECIÓ AYER

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
E. P. D.

Su afligida hija y demás familia suplican a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al rosario que se rezará a las seis de la tarde de hoy y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio, y al turno de misas que se celebrará en sufragio de su alma mañana 25 en la parroquia de San Miguel de siete a once de la mañana.  
Casa mortuoria: Plaza del Olivar, 6.

## Papel para cajones de higos

Hay gran existencia en todas clases bordado ó sin bordar desde el precio de 7 pesetas hasta 21.50 pesetas los 1000 cajones de una arroba.  
De venta en la casa Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Conquistador 30 y en Binisalem en casa del corresponsal de L. ALMUDAINA.  
Se facilitan muestras con nota de precios.

## Importantísimo para el público

**HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED**  
Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri, 10, donde permanecerá únicamente el próximo sábado día 27 de Septiembre, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrens, autor de los acreditados braguesos Cantriale y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.  
Esta plénetamente demostrado que el quebrado que no cure con tan maravillosos braguesos no se cura con ningún otro, nunca nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrens de Barcelona. Los braguesos del especialista Torrens no molestan al hacer bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temer a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.  
Construcción especial de toda clase de aparatos ortopedicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.  
NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrens estará en Palma únicamente el próximo sábado día 27 de Septiembre en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.  
Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

OPTICA americana. Cristales combinados según receta de los señores oculistas.  
GEMELOS prismáticos y de teatro.  
MOLDURAS para cuadros, estampas.  
PRECIOS ECONÓMICOS  
I. LASSALLE HIJO.—25 CALLE BRÖSSA

## Copiadores de cartas

- Copiador de 1.000 hojas papel satinado extra, encuadernado en piel y tela con dorados. Pesetas 9.
  - Copiador 500 hojas doble tomo papel satinado extra, encuadernado en piel y tela con dorados. Pesetas 9.
  - Copiador de 500 hojas papel japonés extra, encuadernado en tela y dorados. Pesetas 8.
  - Copiador de 5.0 hojas papel satinado extra, encuadernado en piel y tela con dorados. Pesetas 5.50.
  - Copiador de 500 hojas papel japonés corriente encuadernado con lomo tela. Pesetas 4.50.
  - Copiador de 500 hojas papel satinado encuad. como tela y papel. Plus 2.50.
  - Copiador de 200 hojas papel satinado extra forro flexible. Pesetas 2.
  - Copiador de 500 hojas papel corriente encuadernado con lomo. Plus 1.50.
- De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

Geografía é Historia de este Instituto don Constantino Rodríguez quien viene acompañado de su distinguida esposa.

También se encuentra entre nosotros el jefe de la Biblioteca Pública don Félix Durán, llegado recientemente. Sean todos bienvenidos.  
—En la noche del viernes dejó de existir, después de haber sido confortado con los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales, el anciano y bondadoso sacerdote Reverendo don Miguel Sintes Casasnovas, Beneficario del Concordato de la Catedral.  
Contaba el difunto 87 años de edad, habiendo desempeñado durante mucho tiempo el cargo de Organista de la Catedral.  
Reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.  
—Ayer tuvieron lugar en nuestro puerto las anunciadas regatas entre las embarcaciones de los destroyers ingleses. Dio principio el sport á eso de las nueve y media de la mañana y se suspendió á las doce. Reanudóse á las tres y media de la tarde, terminando cerca de las seis.  
Una de las regatas de la tarde se verificó entre embarcaciones de diez remos. Esta regata fué muy interesante y pintoresca, pues en vez de emplearse remos como medio de propulsión se usaron palas de hierro. Resultó vencedor en ella el hote del destroyer «Chelmer».  
Otra regata de la tarde tuvo lugar entre botes de cuatro remos, tripulados por oficiales de los destroyers. Fué ganada por el bote del «Colne».  
La última carrera, que era la más importante, pues se disputaba en ella la copa de plata de la escuadrilla, se efectuó entre embarcaciones de lona de ocho remos. La ganó el bote del «Garry», de modo que este buque, que ya consiguió la copa el año pasado, continuará conservándola hasta que le sea arrebatada en otra contienda. La copa no pasa nunca á ser propiedad de los contendientes. El vencedor la posee únicamente hasta que es ganada por otro, quedando siempre como premio de la escuadrilla.  
El punto de arranque de cualquier regata era diferente. La meta era frente á la Vineta y se hallaba indicada por una boya con una banderola. El recorrido de la última regata fué desde la boya del puerto hasta la indicada meta, es decir, poco más de dos millas.  
El comandante del «Garry», que es al mismo tiempo jefe de la Escuadrilla, fué el juez de las regatas.

## Oposiciones en Hacienda

Por real orden del ministerio de Hacienda han sido nombrados los dos tribunales que han de entender en las oposiciones para ingreso en el cuerpo pericial en el auxilium de Contabilidad del Estado.  
Compondrán el primero el interviniente general, como presidente; los Sres. don Antonio González Cedrón, contador del Tribunal de Cuentas; don Enrique Labrador, jefe de Administración del cuerpo de Contabilidad; don Joaquín Soto, jefe de Administración del cuerpo de abogados del Estado, y don Antonio Sacristán, catedrático de la Escuela de Comercio, como vocales; en concepto de secretario, don Antonio Valmayor.  
Formarán el segundo Tribunal, como presidente, el secretario del Tribunal de Cuentas; como vocales, don Francisco Gálvez, contador del Tribunal de Cuentas; don Juan Montes, jefe de Administración del cuerpo de Contabilidad; don Francisco Gregorio de Diego, jefe de Administración del cuerpo de abogados del Estado, y don Ramón Cavaña, catedrático de la Escuela de Comercio, y como secretario, don Julio Zarratqui, jefe de la intervención general.

## Nueva Junta local de Instrucción pública

En virtud del reciente Real decreto del ministro han quedado nombrados por el señor Alcalde los señores que han de constituir la nueva Junta Local de Instrucción pública, que son los siguientes.  
Como concejales.—Don Juan Font y Peña y don Pedro Giménez Olivares.

El Arquitecto Municipal.—Don Gaspar Benassar.

La Maestra pública.—Doña Paula Castellanos de Mayol y el Maestro, don Bartolomé Terradas.

El Farmacéutico, don José Miró y Aguiló.

El Párroco, designado por el señor Obispo, don Jaime Homar, de la parroquia de la Santísima Trinidad.

En concepto de padres de familia han sido propuestos al señor Gobernador, don Gabriel Fuster Forteza, don Joaquín González, doña Margarita Mayans de Fuster y doña Francisca Castellanos de Jaume.

Dicha Junta presidida por el señor Alcalde se constituirá en breve.

## Una niña ahogada

Comunica la Benemérita del puesto de Manacor haber ocurrido la siguiente desgracia.

Estaba el vecino Pedro Bordoy Servera en la finca *Pou Non* ocupado en la recolección de higos habiendo dejado en la casa a una hija suya llamada Catalina de 4 años, jugando con otra niña de su edad.

Al regresar á la casa notó á faltar á la infeliz criatura cuyo cadáver encontró en el fondo de la alberga.

Se supone que la niña intentó beber agua y para cojer el cubo se caerá en la fuente.

Inmediatamente dio conocimiento del hecho á las autoridades personándose en el lugar de la ocurrencia el señor Juez de instrucción practicando las diligencias del caso.

El cadáver fué trasladado al Cementerio donde se le practicará la autopsia.

## Notas municipales

Para hoy á las doce está convocada la Comisión especial de casas para obreros al objeto de resolver si han de construirse con las diez mil pesetas consignadas en presupuesto una ó dos casas en los terrenos adquiridos en el *Camp d'en Serralla*.

Ayer se reunió la Comisión de Oras resolviendo algunos permisos para obras particulares y diferentes cuentas.

## Exhortación pastoral

Sobre la solemnidad y el mes del Santísimo Rosario

El «Boletín Oficial» del Obispo de Mallorca publicó en su último número la siguiente exhortación pastoral:  
«Nos el Obispo de Mallorca al Venerable Clero y amados fieles de esta Diócesis, salud y bendición en Nuestro Señor Jesucristo.

Siempre es oportuno recordar la necesidad de la oración y es parte principal del ministerio pastoral promover entre los fieles el cumplimiento de esta obligación común de la que nadie está exento y por la cual los miembros todos de la Iglesia se juntan y cooperan en el ejercicio de un regio sacerdotio. Queriendo, pues, insistir de Nuestra parte en las exhortaciones reiteradas para que las almas cristianas se congreguen en la presencia del Señor y le ofrezcan, con sus homenajes y alabanzas y acciones de gracias y gemidos de penitencia, la petición fervorosa y mancomunada de los bienes que nos hacen falta en nuestro paso por el mundo hasta llegar á la feliz eternidad suspirada de nuevo hemos de recomendar aquella forma de la oración tan antigua y popular y tan plena del espíritu de la Iglesia, el Santísimo Rosario, que, si es para todos los cristianos de vida algo ordenada y piadosa una práctica cotidiana, es indudable tiene especial eficacia y atractivo en el mes de Octubre.

Aunque sean tan notorias las excelencias del Rosario, nunca es ocioso encarecerlas, para evitar que, al familiarizarnos con ellas, no las pospongamos á fútiles novedades y á sensiblerías aparatosas. La trivialidad y la ignorancia son más comunes de lo que parece; y no es difícil encontrarse con personas, en quienes la instrucción religiosa y la piedad genuina debieran ser muy excelentes y que, sin embargo, andan sin tino y se dejan llevar de cualquier capricho en la vida espiritual. El afán de variar, la propensión á lo brillante y á lo que se estiliza entre las gentes de viso, la influencia de lo reciente y el prestigio de lo que viene de fuera, son parte principal para que se tengan en menoscabo las prácticas más llenas de doctrina y devoción y se sobrepongan formalismos ostentosos que halagan el sentido, sin proporcionar al alma el alimento que necesita. Cuanto más nos una con Dios una manera de orar, tanto más excelsa y provechosa. Y como primera que para unirse con Dios (es lo que lo primero conocerse tal como El se nos ha revelado, y por consiguiente, en sus obras inefables del orden sobrenatural, ó sea, en la encarnación del Verbo y en todas las demás que la acompañan y terminan, para entrar en la participación de los bienes altísimos que por esta vía nos ha querido comunicar la infinita munificencia; de aquí que el Rosario, siendo exposición metódica y diaria de los misterios más augustos y á la vez más humanos que contiene la doctrina católica y ateniéndose siempre á la serie de peticiones que pronunció el Divino Maestro para interponerlos en tan supremo deber, é interponiendo con las alabanzas evangélicas de María las invocaciones á su soberana Reina, sea sin duda devoción privilegiada, gratísima á Jesucristo y la Virgen Madre y útil sobre toda ponderación á las almas que la practican con ánimo atento y bien dispuesto.

No es posible, en efecto, hallar palabras tan adecuadas y comprensivas para elevar nuestro corazón á Dios y pedirle mercedes, como las que forman la oración dominical. Todo cuanto puede inspirar la caridad más acendrada, todo lo que necesita más intensamente cada uno de nosotros, todo lo que puede juntarnos más estrechamente como hijos de un mismo Padre celestial, todo es objeto de una petición propia, tan amplia y elevada que en ella se contienen las ansias más nobles que haya podido sentir el corazón humano enaltecido por la gracia. Y la oración dominical es la sustancia y como el alma del Rosario: todas las reiteradas invocaciones á María Santísima tienen por fin impetrar mediante tan poderosa intercesión, los bienes y favores que hemos pedido en la oración dominical. La misma meditación de los inefables misterios de la Sacratísima Humanidad del Salvador, es luz para conocer mejor la excelencia y valía de lo que pedimos, es encendimiento de la caridad con que hemos de anhelar la gloria de Dios manifestada entre las hombres y aspirar á la posesión de tan soberanos bienes.

Hechas estas breves observaciones, solo nos resta insistir en lo dispuesto en los años precedentes para celebrar dignamente la Solemnidad y el Mes del Rosario, exhortando además á los fieles para que acudan al rezo común y público del Santísimo Rosario, con la seguridad de que sus almas quedarán mejoradas y favorecidas y de que obtendrán remedio ó atenuación las públicas necesidades.

Dada en Palma, á los 15 de Septiembre de 1913.  
Pedro, Obispo de Mallorca  
L. S.—Por mandato del Rmo. Obispo mi Señor: Lie. Bartolomé Pascual, Lect. Srio.

El vapor *Mahón* llegaron ayer de Menorca, don Antonio Ballester, don José Rotger, don Clemente Pons, don Severo Facó, don José Castellanos, don José Solonabá, don Joaquín Pizá y don José Ormasabal.

## Nacimientos, matrimonios y defunciones

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población de España, durante el mes de Junio último, fué el siguiente:  
Población calculada, 19,950,817.  
Nacimientos: Vivos, 48,053; 25,201 varones; hembras, 22,852; legítimos, 45,553; ilegítimos, 2,067; y expósitos, 433. Muertos, 1,344; legítimos, 1,197; ilegítimos, 139; y expósitos, 8.  
Los matrimonios fueron 9,940.  
Las defunciones, 35,912.  
La proporcionalidad en los nacimientos fué de 2.41 por cada 1,000 habi-

bitantes; 0.50 la nupcialidad, y 1.80 la mortalidad.

Las defunciones, clasificadas por sexos edades y enfermedades, arrojan las siguientes cifras:  
Varones, 18,416; hembras, 17,496; menores de cinco años, 15,611; de cinco y más años, 20,301; en hospitales y casas de salud, 1,365, y 537, en otros establecimientos benéficos.

Fiebre tifoidea (tifa abdominal), 300; tifo exantemático, 51; fiebre intermitente y caquexia palúdica, 157, viruela, 169; sarampión, 679; escarlatina, 35; coqueluche, 280; difteria y crup, 333; gripe, 561; colera nostras, 11, otras enfermedades epidémicas, 169; tuberculosis de los pulmones, 1,935; tuberculosis de las meninges, 165; otras tuberculosis, 417; cáncer y otros tumores malignos, 962; meningitis simple, 1,965; hemorragia y reblandecimiento cerebral, 2,113; enfermedades orgánicas del corazón, 2,305; bronquitis aguda, 1,498; bronquitis crónica, 640; neumonía, 973; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tifa), 1,799; afecciones del estómago (menos cáncer), 305; diarrea y enteritis (menores de dos años), 5,248; apendicitis y tífis, 49; hernias obstruccionales intestinales, 285; cirrosis del hígado, 298; nefritis aguda y mal de Bright, 649; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 467; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales), 141; otros accidentes puerperales, 90; debilidad congénita y vicios de conformación, 1,253; senilidad, 1,393; muertes violentas (excepto el suicidio), 612; suicidios, 63, otras enfermedades, 6,915; enfermedades desconocidas y mal de fiadas, 1,037.

No se devuelven los originales. La publicación de artículos firmados no significa la identificación del periódico con lo que en dichos artículos se sustenta. De los artículos firmados son responsables sus autores. Todo original que se nos remita sin firma conocida, garantiza de su autenticidad y veracidad, se da por no recibido.

## De Sociedad

El Rdo. Padre Vicente Menéndez nos participa en atento besalamano que ha tomado posesión del cargo de director del Colegio del Dulcísimo Nombre de Jesús de PP. Agustinos.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación que recibió ayer por telégrafo el señor Gobernador civil de la provincia ha sido nombrado Alcalde de la ciudad de Inca don Domingo Alcina, cuyo cargo estaba vacante por fallecimiento del señor Ramis.

Después de haber girado una visita de inspección por los pueblos de Menorca, regresó ayer á esta ciudad el oficial de Hacienda don Mateo Ros y el Auxiliar don Baldomero de la Torre.

A bordo del vapor correo de Valencia embarcó ayer tarde para el Colegio del Escorial al objeto de continuar sus estudios el distinguido joven don Honorato Sarada, hijo de nuestro distinguido amigo el Administrador del Real Patrimonio don Enrique.

La referida autoridad dictó las oportunas medidas practicando las diligencias del caso.

Hecho un minucioso reconocimiento no se encontró señal alguna de lucha, tan solo se notó que para efectuar su propósito el Colom se subió encima de una silla y de esta manera logró su intento.

Según parece dicho sujeto al decir de los vecinos desde hace tiempo tenía algo trastornadas las facultades mentales.

La referida autoridad dictó las oportunas medidas practicando las diligencias del caso.

Hecho un minucioso reconocimiento no se encontró señal alguna de lucha, tan solo se notó que para efectuar su propósito el Colom se subió encima de una silla y de esta manera logró su intento.

Según parece dicho sujeto al decir de los vecinos desde hace tiempo tenía algo trastornadas las facultades mentales.

## Teatros

Ayer se celebró la *matinée* anunciada, en honor de los marines ingleses.

La Cassini cantó *La Traviata* y unió un nuevo laurel á la corona de triunfos que le van tejiendo los públicos á su paso por la escena.

Tres obras ha cantado la eximia triple y ha hecho tres creaciones. *La Sonámbula*, *Rigoletto* y *La Traviata* quedarán en el público de Palma como otros tantos *capulavoros* de la joven diva.

Anoche en *La Traviata* nos demostró la Cassini que no es solamente una triple ligera, sino también una con sumada artista dramática. Hizo su papel con tal verismo, que á momentos llegó á interesarnos casi tanto la actriz como la cantante, especialmente en el cuarto acto.

Anoche fué una serie continua de aplausos y ovaciones para la Cassini, pero en donde estuvo incommensurable fué en el primer acto que lo bordó de tal modo que los concurrentes, al unir sus manos en su obsequio, prorumpían en clamorosos braves, algunas veces interrumpiéndola, tal era el entusiasmo.

No puede pedirse más tanto en pulcritud de ejecución como en difanidad de voz.

Al final de todos los actos se levantó repetidas veces la cortina.

Los señores Giordá y Amiel fueron también muy aplaudidos.

Al final del tercer acto fué llamado al palco escénico, junto con los intérpretes, el maestro Baratta.

El público abandonó el teatro satisfechísimo y deseoso de oír de nuevo *La Traviata* á la Cassini, especialmente el primer acto.

El teatro estaba bastante concurrido especialmente desde el primer piso arriba.

En algunas plateas destacábanse los blancos uniformes de los marines ingleses.

Hoy se cantará por primera vez *Lohengrin*, en cuya obra debutará la soprano señorita Albertini y el tenor señor Escuder.

Hay verdadero interés para oír la obra de Wagner y á los nuevos artistas.

ovaciones de todos los públicos, no se han extinguido todavía.

En el tercer acto principalmente, en el duo de San Sulpicio la concurrencia tributó una ovación á la Darclée: fué el mejor acierto de dicha artista y del tenor señor Mulleras que cosechó entonces grandes aplausos que se repitieron en varios pasajes de la ópera.

Al final de la misma el público obligó á levantar varias veces la cortina.

La Protectora  
Con extraordinaria animación se han proyectado diferentes cintas que han obtenido gran éxito. Mañana jueves se estrenará *Historia Romántica* que la empresa anuncia mucho lo mismo que *La escudra inglesa en Palma*, que probablemente se impresionará hoy y será estrenada mañana.

## Para la Normal de Maestras de Baleares

Se ha publicado la siguiente R. O. lmo. señor: En cumplimiento de lo prevenido en el párrafo 2.º del artículo 1.º del Real decreto de 29 de Junio último y en la disposición transitoria del mismo sobre provisión de plazas del Profesorado de Escuelas Normales.

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer:

1.º Que se anuncie á concurso entre Profesoras normales procedentes de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, las siguientes plazas de Profesoras numerarias, dotadas cada una con el sueldo anual de entrada de 2,500 pesetas.

Sección de Labores  
Una en la Normal de Burgos.

Sección de Letras  
Dos en la de Baleares, dos en la de Huesca y una en la de Jaén.

Sección de Ciencias  
Dos en la de Baleares, una en la de Cuenca y otra en la de Navarra.

2.º Solo podrán aspirar á dichas plazas por el presente concurso las comprendidas en el párrafo 2.º del artículo 1.º del citado Real decreto, y las condiciones de preferencia que habrán de tenerse en cuenta para su resolución, serán las determinadas en el artículo 4.º del mismo; y

3.º Las instancias de las aspirantes deberán presentarse en el Registro general de este Ministerio dentro del plazo de ocho días, á contar desde la publicación de esta Real orden en la *Gaceta*.

De Real orden lo digo á V. i. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. i. muchos años. Madrid, 15 de Septiembre de 1913.  
RUIZ GIMENEZ.

## Los buques alemanes en Palma

El señor Alcalde invitará al Jefe y oficiales de los buques alemanes surtos en este puerto á una excursión á Soller donde les obsequiará en nombre del Ayuntamiento con un banquete.

Saldrán de Palma á las diez y media de la mañana en tren especial que solicitará de la Compañía de dicho ferrocarril.

A las primeras horas de la madrugada de ayer entró en nuestro puerto fondeando en la bahía y á las alturas de la Torre d'en Pau, el crucero alemán *Victoria Luise*.

El citado buque más tarde pasó á fondear en su anterior punto, frente al vigia de Portopi.

## Curados en la Casa de Socorro

Anoche en la Casa de Socorro se nos facilitó la siguiente nota de las personas curadas en dicho dispensario durante el día de ayer.

Mateo Perelló, de 41 años que presentaba una herida en la mano izquierda, que se produjo trabajando en la vía pública.

Bartolomé Coll, de 20 años que mientras estaba trabajando se le cayó un madero sobre la rodilla derecha produciéndole una fuerte contusión.

José Bonnin, de 40 años que presentaba una herida en el brazo izquierdo, trabajando en el oficio de hojalatero.

## Boletín meteorológico

Día 22 á las 9 de la mañana.	
Barómetro, . . . . .	763.0 mm.
Termómetro, (á las 9 m.), . . . . .	20.0 g.
Máxima al sol . . . . .	26.0 »
Id. á la sombra . . . . .	23.0 »
Mínima á oscuridad . . . . .	17.0 »
Id. á desahucio . . . . .	15.0 »
Temperatura media de ayer . . . . .	20.0 »
Temperatura media correspondiente al mes . . . . .	24.0 »
Diferencia . . . . .	4.0 »
Dirección del viento . . . . .	N.
Fuerza máxima del viento sostenido 1 m. cuadrado en 24 h. . . . .	9 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 h. . . . .	164 »
Lluvia en 24 horas . . . . .	1.0 mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	4.0 »
Humedad á las 9 (tanto p. s. de saturación) . . . . .	69.0 »
Acenso del barómetro en 24 horas . . . . .	7.0 »
Descenso del id. en 24 horas . . . . .	0.0 »
Tensión del vapor . . . . .	12.0 »

## Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:  
Entradas  
Los vapores *Mahón* y *Bellover*, procedentes de Mahón y Barcelona, respectivamente, con la correspondencia pasaje y carga.  
—De Felanitx, laud *Internacional*, con lastre.

Salidas  
A las cinco de la tarde para Valencia, vapor *Cataluña*, con la correspondencia, pasaje y carga.  
Quedaron despachados:  
Para Cabrera, vapor *Ciudad de Palma*, que saldrá esta mañana.  
—Para Gibraltar, laud inglés *San Ramonito*, con lastre.

Esta mañana son esperados de Ibiza, el vapor *Isleño* y de Barcelona, el vapor *Rey Jaime I*, que saldrá esta noche para el mismo punto.

Esta noche saldrá para Mahón, el vapor *Mahón* y para Ibiza, el vapor *Litio*.

## CULTOS

### Para hoy

Jubileo de Cuarenta horas  
Continúan en la Merced dedicadas á su Madre y Fundadora la Virgen de las Mercedes: Exposición á las seis, á las siete y media misa de Comunión general; á las diez cantará la Rda. Comunidad Tercia y acto seguido Misa mayor solemne con sermón pan gífico por el Rdo. P. Narciso Salazar, Dominico de Barcelona, cantándose la misa Eucarística de Perosi bajo la dirección del Mtro. Gelibert, acabada la Misa y cada vez que en este día se distribuya la Comunión á los fieles se leerá la Absolución General, por la tarde á las seis y media Trisagio cantado, sermón por el P. Salazar y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En Capuchinos, comenzará la novena del glorioso Fundador, la cual se hará todos los días, a las siete y media de la mañana con armonium y canto durante una misa; por la tarde á las seis, después del Rosario, se hará otra vez la novena con cánticos y sermón todos los días por los Padres de la Residencia, terminándose con la adoración de la Reliquia del Santo.

En S. Francisco, al anoecer, empezará la novena de su Sto. Titular, con meditación y canto. En los demás días además de hacerse por la noche, se hará á las cinco y media y á las once y media durante una misa.

Visita á la Corte de María  
A Ntra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

Para mañana  
Jubileo de Cuarenta Horas  
Concluyen en la Merced dedicadas á su excelsa Madre y Fundadora Nuestra Señora de las Mercedes: Exposición á las seis y media y misa rezadas; por la tarde á las seis y media Trisagio cantado, procesión solemne y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María  
A Nuestra Señora de la Anunciación en el Hospital.

Santos  
Hoy.—Nuestra Señora de las Mercedes.  
Absolución general en la Merced. Mañana.—Santas María de Cervera, San Gerardo, Aurelia, mártires y san Virgilio, obispo.

Los que padecen anemia, debilidad, afecciones nerviosas, etc., obtendrán pronto curación usando la *Carne Líquida* Valdes García de Montevideo.

## Almendros y Albaricoqueros

Les llama para vender de todas variedades y en gran cantidad, el conocido arboricultor ANTONIO GELBERT REINES (y) «Coramete» de la vía de Llubí. Planteación de dichos árboles por empresa á tanto el pie.  
Exportación á todos los países.

## EL MAGNETISMO PERSONAL

(Atracción Personal)  
Un método para desarrollarla.— Tratado de Cultura Humana por LE-ROY BERRIER interpretado del inglés al francés por P. NISSENS traducido al español de la 3.ª edición francesa por

José Roda Rodríguez  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

## Pedid en todas partes COGNAC CARMELITANO

CAFÉS-CAFÉS-CAFÉS  
Torrefacción sin igual  
Exquisitos y aromáticos  
ANTIGUA CASA LLOFRIU

## OBRA NUEVA ALLARGO

(Colección de cuentos)  
POR MIGUEL SARMIENTO  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

## Plumas Caoutchoue INOSIDABLES

En venta exclusiva AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2.—Precio caja de 150 plumas 4 pesetas.

# TELEGRAMAS

## POLITICA

Madrid 23 á las 16'30

Regreso de Romanones.-Consejo de ministros.-Asuntan que tratarán

Llegó el Conde de Romanones esperándole todos los ministros, el Capitán general, autoridades, senadores, diputados y amigos.

Todos le felicitaron por el discurso que pronunció en San Sebastián.

Instantáneamente se trasladó á su domicilio.

Nos manifestó que á las tres de la tarde se celebraría Consejo de ministros y se ocuparían del tratado de comercio con Portugal.

Aseguró además que en dicho Consejo no se tratará nada de política.

Propósitos de Romanones

El Conde de Romanones está decidido á deslindar los campos; si hace falta caer, dice, caeremos.

Declaraciones del Conde de Romanones

El periódico ABC publica las declaraciones que ha hecho el Conde de Romanones al redactor de dicho diario Rodolfo Gil en San Sebastián antes de salir para Madrid.

Dice el Conde que el problema de Marruecos sigue ocupando toda la atención del Gobierno; que el plan acordado no puede revelarse pero sí puede decirse que las instrucciones dadas al general Marina concretan el pensamiento del Gobierno, desarrollando el plan guerrero en armonía con la conducta de los moros.

El general Marina, añadió el Conde, tiene toda la confianza del gobierno y deseamos una oportunidad para poder sustituir la acción guerrera por la diplomática, pero ahora sería un absurdo pensar en el abandono por las tropas del Norte de Africa.

Cumpliremos nuestros compromisos.

Respecto á política interior, dijo el Conde, es la decisión firme del Gobierno de ir á las Cortes dentro de un mes para reafirmar en ellas nuestra política, deslindar los campos y aclarar la situación presente para ir á la votación solo de los liberales, y si los disidentes tienen un solo voto de mayoría iré al Rey planteando la crisis y aconsejando al Monarca la llamada no de los conservadores sino de los otros liberales.

COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA

Madrid 25 á las 24

Operación decisiva

Se dice que en la primera decena del próximo mes de Octubre el general Marina emprenderá una amplia operación para ocupar el zoco del Lemis, tomando parte las fuerzas de Tetuán y Ceuta y la escuadra.

Dicha operación será análoga á la realizada en Atlaten en 1909 en la que se atacó el Gurugú por la espalda consiguiendo con ello desalojar al enemigo y el término de la campaña.

Con la ocupación del Lemis queda el enemigo entre dos fuegos é imposibilitado de todo movimiento quedando en el centro del círculo de nuestras posiciones la cábila de Anghera.

Madrid 23 á las 16'30

Fortificando una posición.-Encuentro del enemigo.-Gran combate.-Bajas del enemigo.

Un telegrama oficial de Tetuán dice que hoy era el día señalado para fortificar la posición del Mogote al otro lado del río Martín.

Fue preparada la operación por el general Aguilera, estando encargado de proteger los trabajos la brigada del general Berenguer.

Las fuerzas de dicho general al ocupar las alturas dominantes encontraron el enemigo trabando un gran combate.

Los moros dejaron en nuestro poder 18 muertos y varios fusiles.

Nuestras bajas fueron el capitán don Angel Isarduy, primer teniente don Carlos Sanchez Peralta, el cabo Francisco Sala y uno de tropa, muertos; los primeros tenientes José Monasterio, José Cazuela, segundo teniente Antonio Nieto; sargentos, Blas Ibarra y Dioniseo Pelayo; cabos, Antonio Neura, Máximo Rodríguez y Leandro López y catorce individuos de tropa, heridos; ocho de ellos graves.

La tropa se ha conducido bien, castigando duramente al enemigo que no hostilizó la retirada.

En la posición de Mongote han quedado una compañía de Wad-Ras y otra de ingenieros.

Movimiento de tropas

Un telegrama oficial de Larache dice que una columna de Arcaha salió para Tzeúm y otra de Larache pernoctó en el Jemis.

Jefe despedido

Se despidió en un barranco el teniente coronel Genova fracturándose una costilla y el maxilar, sufriendo además una congestión cerebral.

## ANIVERSARIO DE LA INFANTA TERESA

Madrid 23 á las 20

La prensa y el aniversario

Casi toda la prensa con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de la Infanta doña Teresa, dedica frases de afecto á la Familia Real, especialmente á la Reina madre cuyos dolores tanto realzan su figura.

Artículos necrológicos.-Funerales

La prensa publica sentidos artículos necrológicos á la memoria de la Infanta doña María Teresa con motivo del aniversario de su muerte.

Se celebraron solemnes funerales en distintas iglesias.

En la del Buen Suceso asistieron los palatinos, los jefes de la escolta, buen número de aristócratas y distinguidas personalidades.

En la Cripta de la Almudena asistió la servidumbre de la Infanta y la asociación de damas españolas.

Donativo de la Reina

La Reina doña María Cristina ha costeado cuarenta comidas á otras tantas mujeres pobres a la memoria de su hija.

Funerales en la Granja

En la iglesia de la Colegiata de la Granja, se canto una misa de requiem á la memoria de la Infanta Teresa asistiendo la Infanta Isabel, las autoridades y la colonia veraniega.

En Infante don Fernando en el Escorial

El infante don Fernando marchó al Escorial asistiendo á los funerales á la memoria de su esposa.

Se dirigió al pudridero oyendo una misa rezada.

Después á asistidos á los solemnes funerales celebrados en la Basílica del Monasterio.

Madrid 23 á las 24

Funerales en Santander

Comunican de Santander que en la iglesia del Sardinero se han celebrado funerales en sufragio del alma de la Infanta doña María Teresa.

Asistieron el Infante don Carlos, el expresidente de la república mejicana Porfirio Díaz y su señora y las entidades.

## CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 23 á las 20

Antes de la sesión.-Luque y la guerra de Marruecos.-El indulto de un carabnero.-Comunicaciones marítimas.-El acorazado "España".-Escuadra que irá á Cartagena.-Otros expedientes

quedado duramente escarmentado no solo en la lucha sostenida cuerpo á cuerpo por los regulares en la primera loma sino después.

Durante el día por los fuegos de la Infantería y la Artillería el enemigo dejó en nuestro poder 27 muertos, algunos con armas.

Las noticias del campo aseguran que el enemigo tuvo más de cuarenta muertos y numerosos heridos.

La artillería causó grandes daños particularmente la de campaña situada en la loma de Arapiles.

Como dije ayer el quebranto sufrido por el enemigo permitió hacer el repliegue de las posiciones avanzadas sin una baja y durante la noche no han hostilizado la nueva posición de Mogote.

Reitera el acierto de las disposiciones tomadas por los generales señores Aguilera y Berenguer.

Ayer al marchar las fuerzas del Batallón del Serrallo desde Ceuta á Cudia Federico fué herido el soldado Diego Rodríguez Herrera, por un disparo suelto.

A preguntas de los periodistas sobre el indulto del carabnero condenado á la pena de muerte, contestó el señor Luque que llevaba el expediente al Consejo siendo su ánimo proponer el indulto, pero como se trata de un Cuerpo especial no debía hacer ninguna manifestación hasta tanto el Consejo deliberase.

El ministro de Fomento señor Gasset dijo que llevaba varios expedientes de trámite entre ellos uno explicando la ley de comunicaciones marítimas.

El señor Gimeno ha dicho que mañana marcha á San Sebastián para recibir el acorazado "España" que llegará á dicha ciudad el día 27.

Enseguida, ha añadido, dicho buque saldrá para Cartagena para asistir con la escuadra á la revista que ha de celebrarse con motivo de la visita del Presidente de la República Francesa M Poincaré á dicha ciudad.

Estará en Cartagena un día antes.

Compondrán la escuadra el acorazado España, los cruceros Carlos V, el Principe de Asturias, el Reina Regente, el Cataluña, el cazatorpedero Proserpina, el cañonero Audas y cinco torpederos de nueva construcción.

El ministro de Hacienda dijo que traía el expediente de arriendo de un edificio para oficinas de Hacienda en Santa Cruz de Tenerife.

El ministro de Estado ha dicho que está conforme con el señor Conde de Romanones en enviar una representación en la exposición del Panamá.

Madrid 23 á las 24

El tratado con Portugal.-El incidente de Tánger.-Intensificación de la enseñanza.-Reglamento de comunicaciones marítimas.-Impresiones políticas.-Cupo para 1914

Las Cortes se abrirán del 20 al 24

A las siete y media ha terminado el Consejo de Ministros.

A la salida el Ministro de Gobernación señor Alba nos manifestó á los periodistas que el Consejo se dedicó á examinar cuanto se refiere al tratado de comercio que se está negociando con Portugal, aunque tiene importancia para los productos españoles.

Los acuerdos adoptados por el Consejo sobre dicho asunto lo comunicará el Conde de Romanones á Relvas, Embajador de Portugal en Madrid, por encontrarse ausente el Ministro de Estado.

Añadió el señor Alba que se cambiarán impresiones sobre Marruecos y se examinarán las operaciones realizadas, dando cuenta el ministro de la Guerra general Luque de las últimas noticias recibidas.

El ministro de Estado, agregó el señor Alba, dió cuenta del incidente de Tanger con motivo del contrabando de armas, adoptándose medidas para evitar que se repitan tales incidentes.

En el consejo se trató de la re-

clamación formulada por los pescadores de Huelva sobre la manera como se practica la pesca en aquellas aguas y las dificultades que oponen los portugueses.

También se trató de la defensa de la industria nacional y de la fabricación de proyectiles para nuestra armada aprobándose el proyecto presentado.

El ministro de Instrucción señor Ruiz Jimenez dió cuenta de los proyectos complementarios sobre la intensificación de la enseñanza.

Se examinó detenidamente el Reglamento definitivo de comunicaciones marítimas que presentó el ministro de Fomento señor Gasset.

Se aprobó el cupo militar para 1914 que será de 71 000 hombres.

El Presidente conde de Romanones dió cuenta de las impresiones políticas que ha recogido en San Sebastián que son excelentes.

También se trató en el Consejo del indulto del carabnero condenado á muerte.

Al ocuparse del tratado de Comercio con Portugal, el Consejo ha acordado, en vista de la imposibilidad de llegar á una inteligencia en los puntos que se litigan, antes del 30 del corriente, fecha en que expira el tratado vigente, proponer al gobierno portugués una fórmula que consiste en conceder durante el tiempo que se invierte en ultimar las negociaciones el régimen de la nación más favorecida ó sea la aplicación de la segunda columna del arancel para procedencias de Portugal, dándose trato análogo á las muestras al introducirlas en Portugal.

Añadió el señor Alba que las Cortes se abrirán del 20 al 24 de Octubre.

La fijación de esta fecha responde al propósito manifestado por el Conde de Romanones en el banquete celebrado en Monte Ulia, de abrir un paréntesis en la política hasta que regrese M. Poincaré á Francia.

Durante el paréntesis se dedicarán todos los esfuerzos á contribuir todos los elementos políticos sin distinción al mayor éxito de la visita de Poincaré á España, correspondiendo así al brillante recibimiento que en la vecina república se dispuso á nuestro Rey.

## COTIZACIONES

Madrid 23 á las 16'30

Interior contado . . . . . 79'45

Interior fin de mes . . . . . 79'15

Amortizable 5 p . . . . . 98'50

Amortizable nuevo . . . . . 91'20

Banco de España . . . . . 447'00

Compañía Tabacalera . . . . . 290'50

Francos . . . . . 6'20

Libras . . . . . 26'82

Exterior . . . . . 92'55

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 22 á las 24

El ministro de Estado ofrece prestar auxilio á las Cámaras de Comercio é Industria

El Comité comercial industrial de fiestas hispano francesas ha visitado al ministro de Estado.

Este les ha manifestado que el Gobierno está dispuesto á prestar el mayor auxilio á las Cámaras de Comercio é Industria.

Esta tarde dicho Comité ha visitado al alcalde señor Vincenti para ultimar los detalles del programa de festejos que se desarrollará con motivo del viaje del Presidente de la República Francesa M. Poincaré y de la Cámara de Comercio de París.

Mañana dicho Comité visitará con el mismo objeto al Presidente del Consejo.

El señor Jimeno, á San Sebastián

Esta semana irá á San Sebastián el ministro de Marina don Amalio Jimeno.

cesado la pena de seis meses de reclusión y el defensor, que lo era el capitán señor Felix Navajas, pidió la libre absolución.

Aunque el señor Vidal fuese condenado á la pena pedida por el fiscal, se le pondrá inmediatamente en libertad pues lleva ocho meses de prisión preventiva.

Invitación aceptada

El Alcalde, y el Presidente de la Diputación de París han contestado aceptando la invitación que les dirigió el Alcalde de Madrid para que acompañaran al Presidente de la República francesa M. Poincaré en su viaje á España, comisiones de ambas corporaciones.

Las cartas que se han cruzado con tal motivo son en grado sumo expresivas.

Concurso de hidroplanos.-Pruebas

Dicen de San Sebastián que comenzaron ya las pruebas para el concurso de hidroplanos.

Tomaron parte los aviadores Renaus, Garvery, Aderman, Crehret, Debatain y Rugasin.

El paseo de la Concha y los alrededores de la bahía estaban ocupados por numeroso público.

Corneta suicida

Dicen de Cartagena que una corneta de infantería de Marina apellidado Montero, desesperado por haber reñido con su novia, subió al terrado del cuartel y allí se suicidó disparándose un tiro bajo la barba.

Firma de guerra.-Ricardo Burguete, general

Comunican de San Sebastián que han sido sometidos á la regia firma los decretos ascendiendo á general de brigada al coronel don Ricardo Burguete, y al señor Salvat.

También figuran en la firma varios otros destinos de Infantería y Carabineros.

Firma de Marina

En la firma correspondiente á Marina figura el pase á la reserva del Vicealmirante don José Morgado y don José Barrasa.

Promoviendo á Vicealmirante D: Rafael Rodríguez Crestes que quedará de eventualidad.

Nombrando comandante del crucero "Princesa de Asturias" á don Julio Pérez

Figuran también otros ascensos.

Madrid 23 á las 13'15

La bandera del "España",

La ceremonia de la entrega de la bandera de combate del acorazado España ha sido ahora aplazada.

El consocio de un farmacéutico muerto de resultas de una explosión

Comunican de Badajoz que se han recibido al'i noticias de Lisboa, dando cuenta de que el consocio del farmacéutico que murió allí de resultas de una explosión en su casa en ocasión que preparaba algunas bombas para fomentar el movimiento revolucionario, guarda extremada reserva sobre el particular.

Sábese no obstante que era la vez primera que se dedicaban á la fabricación de explosivos.

Motín en Anjada

Dicen también de Portugal que en Anjada ha estallado un motín, interviniendo la policía.

Se trabó una colisión resultando muchos heridos por ambas partes.

Romanones al embajador de Portugal

En los círculos políticos se cotiza el rumor de que el Presidente del Consejo señor Conde de Romanones ha dicho al representante de Portugal que en caso de que se realizase la incursión realista anunciada, se adoptarían idénticas medidas que las que se adoptaron en tiempos de Canalejas.

Garros se ha elevado en un aeroplano con dirección á Túnez.

Un telegrama fechado á las 11'35 dice que á dicha hora el mentado aviador pasaba por Cerdeña á gran altura.

Teniente aviador que cae en el mar

Mogador.-Un teniente aviador se elevó en el dirigible Saffi, cayendo en el mar.

El aviador fué salvado por unas lanchas, pero el aparato se perdió.

Sesión borrascosa en la Cámara argentina.-Un orador sufre un ataque de apoplejía

Buenos Aires.-En la Cámara de diputados la política del Gobierno ha sido discutida sobre los ferrocarriles.

Varios diputados han censurado al Gobierno con dureza por poner obstáculos á la venida de capitales extranjeros.

La sesión ha sido borrascosa. Mientras estaba hablando el señor Castillo atacando al Gobierno sufrió un ataque de apoplejía, siendo su estado grave.

Los búlgaros conceden la amnistía á los musulmanes

Sofia.-El Gobierno búlgaro concede la amnistía á los musulmanes que forman parte de las comarcas anexionadas que secundaron á las tropas turcas.

Estatua de Zola desaparecida

Paris.-La estatua de Emilio Zola que era de bronce tenía dos metros de altura y pesaba 500 kilogramos que estaba depositada en los almacenes del ministerio del Interior ha desaparecido.

La policía practica activas pesquisas para encontrar á los autores de la sustracción.

Chinos que no quieren presentar excusas á los japoneses

Sanghai.-Naukin, el general Chang y Sunguelto se niegan á presentar sus excusas á los japoneses como lo ordenó el Gobierno de Pekin.

Mitín que termina á bastonazos

Londres.-En un mitin huelguista que se estaba celebrando en "Hide Park" se promovió un tumulto.

Los empleados del citado local expulsaron á los oradores á bastonazos, terminando de esta manera el mitin.

Proclamación de la autonomía de Albania

Atenas.-Telegrafian de Tirana que Esal Pachá ha proclamado la autonomía de Albania bajo la soberanía del Sultán y ha intimado á Ismail Bey para que evague Valona.

Los rebeldes mejicanos hacen volar un tren.-50 heridos

Méjicos.-Comunican de Laredo que cerca de Saltillo los rebeldes han puesto dinamita á un paso del tren volándolo.

Cuarenta soldados y 10 viajeros resultaron heridos.

Se ha desistido de la visita del rey de Grecia al de Italia

Paris.-"L'Echo de Paris" publica un telegrama que dice que se ha desistido de la visita del rey de Grecia al rey de Italia por considerarse el momento político actual poco oportuno.

La inteligencia francesa-española sobre Marruecos

Paris.-"Excelsior" dice que las actuales relaciones entre Francia y España llevarán á término la inteligencia entre ambas naciones para la cooperación militar en Marruecos.

Gran cruz á Venizelos

Paris.-El Presidente de la República francesa M. Poincaré ha concedido al Presidente del Consejo de Grecia Venizelos la Gran Cruz de de la Legión de Honor.

campana de la prensa, al anochecer de hoy en "la Rambla" de Capuchinos, el redactor de "El Diluvio" señor Diaz Reig, ha abofeteado al director de "El Liberal" quien ha recibido lesiones de alguna importancia.

Ha sido auxiliado en el dispensario de la calle de Barbará.

La prensa en general desaprubó la agresión como también el tono agresivo que usó "El Liberal" en la polémica sostenida días atrás.

Petición de los señores Salvatella y Moles

Los señores Salvatella y Moles pedirán al Consejo Regional de la izquierda, que revoque el acuerdo de salir de la conjunción Republicano Socialista.

Comisión de fabricantes á Madrid

Mañana se reunirán los fabricantes que forman la comisión que debe ir á Madrid para informar el decreto de solución de la huelga.

La sentencia de Sancho Alegre

La Audiencia ha recibido la sentencia de muerte de Sancho Alegre, el agresor del Rey, la que será guardada en el Archivo.

Las fiestas de Tarragona

Esta noche ha salido para Tarragona una comisión de concejales que asistirá á las fiestas que se celebrarán allí en honor de Saavedra.

Dimisión del presidente del Fomento.-Una carta de Muntadas

El señor Calvet ha dimitido la presidencia del Fomento del Trabajo Nacional, fundándola en las discrepancias surgidas con la comisión de fabricantes durante la huelga.

La dimisión no le fué admitida. Mañana la prensa publicará una carta del señor Muntadas, presidente de dicha comisión, en la que acusa al señor Calvet de haber infringido los estatutos del Fomento, haber abandonado el puesto de honor y dejado de secundar á los fabricantes y fundar su dimisión en hechos inexactos.

Fiestas en honor de la Virgen de la Merced

Mañana se celebrará fiesta en toda la diócesis en honor de la Virgen de las Mercedes.

Hoy el cabildo, los párrocos, el seminario y gran número de asociaciones católicas han cumplimentado al obispo doctor Laguarda.

Este oficiará de pontifical en la iglesia de la Merced.

## BUXAREU

### Espectáculos

Teatro Principal

Compañía de Opera Italiana.-Tourneo Cassani.

Función para hoy.-Lohengrin.

A las nueve.

Entrada general 1'00 ptas.-11, al Paraiso 0'80.

Teatro Lírico

Compañía de ópera.-Tourneo Barcelá.

Función para hoy.-Madama Butterfly.

A las seis y media.

Entrada general 1'00 ptas.

## REPASO

de todas las asignaturas del Bachillerato

## MONTENEGRO

## CONTRA LA SORDERA

el tratamiento que mejores resultados dá es la

## Reeducación auditiva

CON EL

## Kinesiphono eléctrico

del Dr. MAURICE de París.

Informes y aplicaciones: M. Benaassar, Médico, calle de Pelafres, 102, 1.º PALMA.

## Obra Nueva

## Auto Sugestión

(Educadora y Curativa)

Su conocimiento y empleo para obtener Salud, Bienestar y Exito en la vida por el doctor

